

ABSTRAK**Choiril Hidayatul Waahidah, 1710910017, Nilai-Nilai Budaya dan Pendidikan Karakter Pada Sejarah Situs Makam Raden Ayu Dewi Nawangsih dan Raden Bagus Rinangku di Desa Kandangmas Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus.**

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui sejarah makam Raden Ayu Dewi Nawangsih dan Raden Bagus Rinangku yang memiliki kebudayaan dan terdapat pendidikan karakter. Penelitian ini merupakan langkah untuk mengetahui nilai-nilai budaya serta melestarikan kebudayaan lokal yang dapat membangun pendidikan karakter diluar sekolah yaitu menumbuhkan kepribadian, akhlak dan moral yang baik. Topik dalam penelitian ini juga dapat dijadikan sebagai tambahan wawasan sejarah lokal mengenai makam Raden Ayu Dewi Nawangsih dan Raden Bagus Rinangku.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian lapangan (field research) dengan metode kualitatif deskriptif yaitu mendeskripsikan data dalam suatu penelitian yang bermaksud untuk memahami nilai-nilai budaya dan pendidikan karakter pada sejarah situs makam Raden Ayu Dewi Nawangsih dan Raden Bagus Rinangku. Sumber data dalam penelitian ini adalah data primer dan sekunder. Data primer diperoleh dari pemerintah Desa Kandangmas, pengurus makam, peziarah makam, dan masyarakat sekitar makam. Sumber data sekunder diperoleh dari data dokumentasi dan sumber data tertulis. Sedangkan untuk teknik pengumpulan data yaitu wawancara, observasi dan literatur.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa masyarakat sangat mempercayai cerita rakyat Raden Ayu Dewi Nawangsih dan Raden Bagus Rinangku dan percaya jika Raden Ayu Dewi Nawangsih merupakan putra dari Sunan Muria karena cerita turun temurun secara lisan dan sudah menjadi kearifan lokal masyarakat Desa Kandangmas. Nilai-nilai budaya yang terkandung dalam kedua tradisi tersebut yaitu (1) hakikat hidup manusia yang terdiri dari keyakinan kepada tuhan dan wujud rasya syukur. (2) Hakikat hubungan manusia dengan manusia yang meliputi saling berbagi, nilai sosial atau solidaritas. (3) hakikat karya manusia (4) hakikat hubungan manusia dengan alam, (5) hakikat kedudukan manusia dalam ruang waktu. Nilai-nilai pendidikan karakter yang terdapat pada sejarah situs makam Raden Ayu Dewi Nawangsih dan Raden Bagus Rinangku yaitu nilai karakter religius, peduli lingkungan, dan peduli sosial. Dari beberapa nilai karakter tersebut digambarkan dengan perilaku masyarakat sekitar makam setiap harinya serta peziarah ketika mengikuti tradisi budaya yang dilaksanakan disetiap tahunnya.

Kata Kunci: Sejarah, Budaya, Pendidikan Karakter